

Neuchâtel, le 3 septembre 2019

Au-delà des clichés - Réalités de la vie en EMS Exposition photographique au Péristyle de l'Hôtel de Ville

Une sélection des photographies les plus emblématiques réalisées par des étudiants de l'Académie de Meuron dans douze EMS membres de l'Association neuchâteloise des établissements et maisons pour personnes âgées (ANEMPA) sera exposée du 6 au 8 septembre 2019 au Péristyle de l'Hôtel de Ville de Neuchâtel. Il s'agit là du résultat d'un partenariat inédit entre le monde médico-social et celui de la formation aux arts visuels. Et celui d'une démarche aux dimensions multiples - sociales, artistiques et humaines - qui questionne la notion et la place du grand âge, ainsi que le lien intergénérationnel.

Ce projet d'exposition photographique est né du constat d'un manque général d'images authentiques et représentatives de la réalité des institutions médico-sociales pour évoquer la personne âgée. L'ANEMPA s'est ainsi approchée de l'Académie de Meuron qui, séduite par la démarche, a accepté d'intégrer un sujet sur la vie en EMS au programme du cours de photographie des étudiants de 2ème année. Un "terrain de jeu" leur a ainsi été offert pour aborder la thématique proposée, sous un angle laissé à leur libre choix: portraits, détails spécifiques, moments de vie, souvenirs, espaces racontant le quotidien... le regard que les jeunes photographes ont porté sur la vie en institution médico-sociale apparaît très divers, selon leur sensibilité et selon les circonstances rencontrées.

Partenaires dans cette démarche qui a permis à deux milieux peu habitués à se côtoyer - celui de la santé et du monde médico-social et celui de la formation et du monde de la photographie - de se rencontrer sur un mode original, l'ANEMPA et l'Académie de Meuron ont dès lors souhaité valoriser tant son déroulement que son résultat. "La nécessité de partager l'aventure, non seulement avec les parties prenantes et leurs proches mais également avec le grand public, s'est en effet imposée à nous au fur et à mesure de la concrétisation du projet" explique Fabienne Wyss Kubler, secrétaire générale de l'ANEMPA. "Les enseignements tirés par les uns et les autres durant cette expérience de rencontres intergénérationnelles nous sont en effet apparus comme trop essentiels pour ne pas être présentés hors de nos murs institutionnels respectifs".

Une exposition a ainsi été conçue dans un but de sensibilisation et de questionnement sur la nature même du vieillissement et la fragilité qui en résulte, sa place dans notre société et les enjeux générationnels qui en découlent et notamment, à un niveau plus large, en termes de solidarité. Une sélection des travaux les plus emblématiques, environ 70 clichés, sera présentée au Péristyle de l'Hôtel de Ville de Neuchâtel sur trois jours complets, du 6 au 8 septembre 2019. Bénéficiant de la présence de nombreuses personnalités, le vernissage sera aussi l'occasion d'évoquer le résultat de ce projet inédit et de parler du chemin parcouru par les étudiants ainsi que par les personnes âgées qu'ils ont rencontrées au travers de leur objectif.

Vernissage : Vendredi 6 septembre 2019 à 17h30

Informations : Fabienne Wyss Kubler, secrétaire générale ANEMPA, 079 304 76 26

L'ANEMPA, en bref

Principale faîtière d'EMS (appelés aussi homes) du canton, l'Association neuchâteloise des établissements et maisons pour personnes âgées (ANEMPA) regroupe 27 institutions médico-sociales à but non lucratif actives dans l'accueil et l'accompagnement des personnes dépendantes ou en situation de handicap. Créée en 1971, l'ANEMPA a notamment pour mission de représenter et défendre les intérêts de ses membres qui hébergent quelque 1500 résidents et emploient environ 1800 collaborateurs, correspondant à près de 1300 postes à plein temps dans les soins et le secteur socio-hôtelier.